

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 29 DE JUNIO DE 1904

NÚMERO 627

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**
REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa, Modesto Martínez**
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26
APARTADO 109

La revolución del Uruguay

Según anuncia la junta revolucionaria de Uruguay, se libró una batalla el viernes pasado cerca de Tupamlae en que triunfaron los revolucionarios. Avanzaron la artillería del enemigo. El jefe de las fuerzas del Gobierno, coronel Galarza, fué gravemente herido. El número de bajas asciende á varios centenares. El Gobierno desmiente esta noticia, asegurando á su vez que el jefe revolucionario hallase gravemente herido y que han muerto el coronel Lomas y otros importantes revolucionarios.

Francia y Haití

París, 20.—Se ha recibido del Gobierno de Haití una nota dando satisfacción al de Francia por el insulto inferido al ministro de éste. La nota no se considera satisfactoria. Este Gobierno está dispuesto á adoptar una actitud beligerante para con una pequeña potencia, mas si espera que Haití comprenda y subsanará la ofensa cometida. Se ha telegrafiado orden al comandante de la escuadra francesa en Puerto de Francia, Martinica, para que despache un navío de guerra á Puerto Príncipe. Además de obtener adecuada satisfacción por la ofensa cometida prestará este navío auxilio para defender á los extranjeros, quienes están constantemente amenazados por el elemento anti extranjero. No espera, sin embargo, que el incidente tome un aspecto serio porque se sabe que Haití está dispuesto á conceder todo lo que Francia pida.

Puerto Príncipe, 27.—No se ha confirmado la noticia de que Francia y Alemania despacharan navíos de guerra á aguas haitianas á consecuencia del ataque á sus ministros. El gobierno de Haití considera cerrado el incidente y que se despacharon notas de dolos satisfacciones á sus respectivos gobiernos.

Salubridad en Panamá

New York, 27.—Se necesitarán extraordinarios esfuerzos de parte de aquellos que están encargados de la construcción del canal de Panamá para impedir que se ataquen de graves enfermedades los empleados. Las enfermedades que más se temen son fiebre amarilla, malaria, elefantiasis. En casi todos los casos de esta enfermedad la inoculación proviene del piquete de mosquito. El doctor Marcene, quien posee una larga experiencia en fiebres tropicales acaba de regresar del Istmo. Opina que una fuente de gran peligro es el agua potable. Recomienda que el gobierno presente á los nativos nuevos barriles tapados con slambre o tido de finísima maya y cubrir de ker sine la superficie de las aguas estancadas. De este modo se puede aminorar el número de mosquitos y de consiguiente disminuir el peligro de infección.

Perdicaris con rumbo á Europa

Tanger, 26.—Mañana partirán para Europa Mr. Perdicaris y familia. Hoy zarpo con destino á Gibraltar el acorazado de combate Prince of Wales, llevando á su bordo el ministro de Inglaterra.

Los católicos de Estados Unidos

Roma, 26.—El Papa expresó altamente satisfecho por la cordial recepción que se le acordó al cardenal Satolli en los Estados Unidos. La lealtad de los católicos americanos, dice, sobrepasa á todas mis esperanzas.

Fuera de Puerto Arturo

San Petersburgo, 26.—Reina gran regocijo en ésta, debido á la noticia de que toda la flota rusa ha logrado salir de Puerto Arturo.

El Sultán se anticipa

París, 26.—En el ministerio de Relaciones Exteriores se recibió hoy un despacho de Constantinopla avisando que ayer el Sultán expidió un irade anunciando la resolución de la Puerta de hacerles á los armenios completa restitución y aliviarles. Esta concesión de parte del Sultán se cree que se debe á su deseo de anticiparse á la convención internacional que se reunirá en Londres el 29 del presente.

Nuevo Gobierno en Santo Domingo

Santo Domingo, 26.—El general Carlos Morales fué electo Presidente el 19 del presente; vice-Presidente ha sido electo Ramón Cáceres Morales. Se ha organizado del siguiente modo el Gabinete: Interior, general Juan Francisco Sánchez; Relaciones Exteriores, Peregrin Castillo; Justicia é Instrucción Pública, Lanache García; Agricultura, Federico Velázquez; Hacienda, Hernández; Guerra y Marina, Rodríguez; Correos y Telégrafos, Bernardo Pichardo. Notician desórdenes en aguas de Compostela, Barahona y Lovega. El gobierno dominicano ha emitido un decreto reconociendo el derecho

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 722

Guadalupe

Teléfono 821

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^ª,
(antes Pagés hermanos sucesores).

"LA CABAÑA"

Este acreditado establecimiento ha recibido un surtido completo de CONSERVAS, LICORES y artículos de primera necesidad, que expende al detal sin competencia posible porque importa directamente.

Especialidad de la casa: Los famosos vinos legítimos de Bordeaux tinto, "St. Loub blanco "Santerns" que vendemos á 0.60 y á 1.00 la botella devolviendo el embase.

Garantizamos que la calidad y pureza de estos vinos compite con las otras marcas que venden á precios altos.

AZÚCAR TINOCO de 1ª á 15 céntimos

ARROZ CAROLINA " " á dos por 25 "

ELVINO ESTERILIZADO PARA ENFERMOS se vende en esta casa más barato que en ninguna parte. Junio 15. 1 mes.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLÁS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—LOUIS WICHMANN, AGENTE.

Junio 5

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARÍS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS MUJERES
Consultas de 12 m. á 3 p. m.

• Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur.

Mayo, 2

El señor don JUAN de Robres,
Con caridad sin igual,
Erigió aquí este hospital.....
Pero antes hizo los pobres.

ZAMBAPALO.

de las legaciones extranjeras de dar asilo a los fugitivos políticos, pero negando este derecho a los consulados.

De México y Estados Unidos

México, 27.—Informes recibidos de todas partes de la República, demuestran que las elecciones primarias van del todo a favor de Díaz y Corral. Las elecciones generales se efectuarán los días 10 y 11 de julio.

Washington, 27.—Se anuncia una rebaja en los derechos aduaneros sobre licores. Se calcula que éste tendrá el efecto de duplicar la introducción de ajeno y cremas francesas. En un cablegrama que se recibió hoy en la Sria. de Estado, Mr. Perdicaris expresa su agradecimiento a los Estados Unidos por los esfuerzos que hicieron para obtener su libertad. Mr. Hay telegrafió al Embajador Porter, que rindiera las gracias a Francia por sus servicios en las negociaciones para obtener la libertad de Perdicaris.

Dos bandoleros

asaltan á don Pedro N. Gutiérrez

¡LA PLATA Ó LA VIDA!

El domingo pasado, dos ladrones armados hasta los dientes, penetraron en el cuarto aposento de don Pedro N. Gutiérrez, sito en la vecindad del cuartel de Policía ó sea en la Redacción del periódico "La Unión".

Serían las 12 de la noche, hora en que nuestro buen amigo Nolasco Gutiérrez se encontraba roncando, cuando fué despertado por una mano fría y áspera que le asió fuertemente del cuello impidiéndole gritar y pedir auxilio.

Gutiérrez hizo todo lo posible por tomar su tradicional bastón de guayacán que se encontraba sobre una silla próxima á la cama, con la intención de defenderse, pero todo fué en vano porque el hombre Hércules lo dominó hasta dejarlo sin acción. El amigo Gutiérrez fué amenazado con la muerte si no decía donde tenía el dinero. ¡Sarcasmo de la suerte! Como era natural, el asaltado decía y perjura que no tenía ni un céntimo. Mientras esto sucedía el segundo de los bandoleros, registraba las ropas, muebles y papeles.

Desgraciadamente hizo la caa calidad que nuestro amigo guardaba en uno de los bolsillos del chaleco un billete de diez colones, que esa misma noche le fueron pagados por un trabajo periodístico de la semana, dinero que le fué robado. A una señal convenida los dos bandoleros salieron á todo escape, siendo perseguidos por el asaltado, quien armado con un "falón de agrimensura" (especie de chuzo de dos metros de largo), los persiguió como unos cincuenta varas sin poderles dar caza.

Fantasmas y brujas

Aprietos de una familia

En la noche de antier, á eso de las 11 p. m., los desahogados gritos de personas pidiendo socorro, pusieron en alarma á los vecinos de la calle del Laberinto, quienes unos á medio vestir y otros casi con el traje de nuestros primeros padres, corrieron al lugar del suceso.

Se trataba de una familia que había sido asustada por "fantasmas y brujas", según decía.

La señora, jefe de la casa, que se llama Antonia González, relató el acontecimiento del modo siguiente: "Hace algunos días que en el solar de la casa así como también en los cuartos interiores y techumbre de la misma, se oyen ciertos ruidos sordos y extraños muy parecidos al rodar de grilletes. Esta noche mi hija María Luisa, que duerme en compañía de otra hermana, fué despertada por un fantasma.

Refiere María Luisa que el tal fantasma estaba vestido con una especie de túnica blanca, y que su fisonomía era la de una persona cadavérica. Cuando se le presentó, ella gritó pidiendo auxilio y nos despertó á todos los de la casa."

He aquí todo lo acontecido á la familia González, hecho que tantos comentarios ha provocado entre los desocupados y supersticiosos.

Ayer mismo abandonó la familia la casa, pues se cree que allí mora el Diablo con su séquito infernal.

Nota de Sport

Señor Director de EL NOTICIERO.—Pta. Muy señor mío: Permítame corregir á "Jack" en su artículo "Club Sport Josefino" q' aparece en el número 625 de EL NOTICIERO.

El Club Sport Costarricense fué formado para organizar varios juegos de "sport" Empezó con Foot ball, el cual duró mucho tiempo con entusiasmo.

Después, el caballero don Jaime G. Bennett regaló al Club, un juego de Cricket completo de marca "John Pigott" pero el entusiasmo con que comenzara fué muriendo poco á poco, de modo que el Club Sport Costarricense "dejó de existir por falta de entusiasmo y de socios activos," mas no porque se dedicara solamente al Foot ball.

Soy del señor Director atento y S. S. CHAS WHITE, Ex-Tesorero del C. S. C.—Junio 27 de 1904.

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 27.—Un corresponsal de la prensa celebró una conferencia con el edecán del Emperador general Balk. Este señor dijo que las cosas han tomado otro aspecto desde que salió la flota de Puerto Arturo. Sin duda dijo estamos en vísperas de una gran batalla, la cual será decisiva. Ambos ejércitos ya están en contacto. Explica esto el largo despacho que se recibió esta mañana dando parte de las diversas escaramuzas que han tenido lugar á lo largo de la línea. Dentro de poco el grueso de ambos ejércitos estará en contacto. Preguntado que opina relativo al resultado, dijo que todo depende de la artillería.

Tientsin, 27.—Se han visto extractos de una carta escrita por un jefe de alto grado en el ejército de Kuropatkin, á un camarada. Estos

pintan con colores sombríos la situación de los rusos. Dice que es bucheroso presenciar las constantes riñas de los oficiales que están divididos en círculos, luchando por sus propios intereses hasta el extremo de olvidar al enemigo común. Todo el mundo desde el Virrey y Kuropatkin, hasta el mas insignificante alférez riñen y no quieren obedecer las órdenes. A la vista de los corresponsales y ataclos extranjeros estamos deshonrados. Hasta que se haya verificado un cambio radical en todo el sistema no podemos esperar que la victoria nos favorezca. Todo el ejército está infestado de celos y sospechas. Nuestros valientes soldados van al combate como carneros que se llevan al matadero. Nadie les puede quitar su lealtad pero hasta que no estén debidamente mandados su lealtad y celo serán mal gastados. Ya sabe la Europa que estamos divididos y se aprovechará de nuestra desgracia.

San Petersburgo, 27.—Estoy autorizado por Mr. Pelchve para anunciar que no hay intención de parte del Gobierno de Rusia de hacer responsable al pueblo finlandés por el asesinato de Bobrikoff. Cree el señor Ministro que ya pasó la crisis en las relaciones entre Finlandia y Rusia. Está seguro de que el Gran Duque reconocerá los intereses de aquel. Rusia desea más estrechas relaciones con Finlandia.

Mukden, 27.—Varias compañías de cosacos al mando del mayor General Mischenko, practicaban un reconocimiento la noche del 15 al Oeste del río Yaló, cuando fueron perseguidas por una fuerza considerable del enemigo. De improviso los cosacos cargaron sobre sus perseguidores rompiendo línea. Los japoneses se retiraron perseguidos á su vez por los cosacos que continuaron el arreo por espacio de doce horas acuchillando á gran número.

Tientsin, 27.—Notician que la Tiesche Yao, punto á 15 millas al Norte de Kaiping, hay... 40 000 hombres de tropa rusa. Se están construyendo reductos porque aquí se espera disputar el avance de los japoneses.

Liao Yang, 27.—El segundo ejército japonés al mando de Oku ha comenzado una retirada general. Al parecer ha abandonado este jefe la idea de unirse con el ejército de Kuroki. Se han recibido informes de que los rusos están atrinchándose en la antigua ciudad de New Chwang. Se han visto batidores japoneses á diez millas de Kaichan en dirección Suroeste. De fuente particular rusa se ha recibido información, la cual indica que los rusos tienen pocas piezas de artillería de campo en Liao Yang y Kaichou.

Tatchekiam, 27.—Se están formando campamentos al contorno de ésta. Están llegando constantemente nuevas fuerzas. Las descubiertas rusas se mantienen constantemente en contacto con el enemigo. Los trenes corren diariamente al Norte. La comunicación de Kaichou y la de New Chwang continúa abierta. La presencia de Kuropatkin ha animado notablemente á la tropa rusa y sin duda ha tenido efecto sobre los japoneses. No obstante su triunfo en Wafangow, se han retirado á Senvichen. Todo indica que en esta vecindad está para verificarse una batalla. Tanto los soldados como el material de guerra ruso, están espléndida condición.

Liao Yang, 26.—(Demorado en la transmisión.) Los japoneses continúan avanzando desde el Este. El ejército del Sur avanzó diez millas más allá de Sanuchen, donde acampó para esperar á Kuroki. Transcurrieron varios días antes que Kuroki y Oku pudieran atacar conjuntamente á Tatcheriao y Karichou, pues estos son los puntos donde la batalla probablemente se verificará.

Chefú, 27.—Chiros que han llegado á esta de la vecindad de Puerto Arturo, dicen que al amanecer del 24, dos grandes naves y 3 torpederos japoneses se desprendieron de la flota tod@s averiadas.

Tatchekioe, 27.—Está pendiente una gran batalla. El ejército ruso ha tomado la ofensiva contra las fuerzas japonesas al mando de Oku. Se anuncia que Kuroki marcha por el flanco izquierdo ruso, siendo su objetivo Haicheng. Según dice un jefe de alto grado, el ejército de Kuroki es suficiente fuerte para tomar la ofensiva. Se presume que el jefe japonés desea precipitar una batalla decisiva antes que comience la estación lluviosa. Ayer al amanecer se oyó fuerte tiroteo en los cerros. Se recibió informe de que estaba verificándose un reñido combate cerca del pueblo de Foncheu. Un oficial ruso q' llegó ayer tarde á mata-aballo, informa que los rusos están triunfando, haciendo retroceder al enemigo. Esto no ha sido confirmado. Todo el día de ayer las fuerzas rusas marchaban de Fatchekaia hacia al Sur á paso forzado.

San Petersburgo, 27.—Desde que comenzó la guerra no ha habido tanta excitación en esta capital. Las noticias que se recibirán durante los próximos pocos días probablemente resolverán la suerte de la campaña actual por mar y tierra. Se nota una mejora en el ánimo de los rusos debido á la salida de Puerto Arturo de la flota al mando de Whiteoff porque á pesar de las pérdidas sufridas se sabe que la empresa tuvo éxito. La noticia traída por un junco chino de que fueron averiados dos navios de guerra y varios torpederos japoneses da color al rumor de que se verificó una gran batalla naval. Los japoneses que son los únicos que están constantemente en comunicación con su por medio del telégrafo sin hilos, están suprimiendo las verdaderas noticias relativas al resultado del combate. Si la escuadra de Vladivostock está en alta mar como se cree, con el objeto de unirse con la flota de Puerto Arturo, su llegada inclinará la balanza á favor de los rusos. Algunos se atreven á ver en la noticia recibida esta mañana por la Bourse Gazette de la retirada apresurada de Oku un revés sufrido por la flota japonesa, que implica una amenaza de la base japonesa en Pitsewo.

Noticias diversas

Liverpool, 27.—Mañana zarpará con destino á New York el vapor Báltico, el más grande buque del mundo. Será su primer viaje á través del Atlántico.

Berlín, 27.—Habiendo el Gobierno imperial convenido con el gobierno francés que no es satisfactoria la nota del gobierno de Haití relativa al ataque de los ministros de Alemania y

Francia por la guardia del palacio de Haití, se ha acordado despachar un buque de guerra á Puerto Príncipe. No se ha resuelto aun la forma que deberá tomar la reparación que ha de dar Haití, pero Alemania ha resuelto obrar en armonía con Francia.

Muerte

de un delegado apostólico

Manila, 27.—Hoy falleció en ésta, de enfermedad en el corazón, Monseñor Guili, delegado apostólico en las Filipinas. Los funerales se verificaron en ésta, el viernes. Los restos serán enterrados en Roma.

Telégrafo sin hilos

De Colón á Bocas del Toro

Por un pasajero recién llegado de Colón, hemos sido informados, que el Gobierno de Panamá en connivencia con la United Fruit Co' tienen en miras establecer entre el primero de los lugares citados y Bocas del Toro, la comunicación telegráfica por medio del sistema Marconi.

Así pues, dentro de muy poco tiempo estaremos unidos por medio de una comunicación rápida y barata con el interior de nuestra vecindad del Sur. Costa Rica ganará mucho cuando se lleve á feliz término esa obra.

Gratitud

Nuestro estimado amigo don Antonio Castillo, nos encarga que por nuestro medio hagamos presente su profundo reconocimiento al doctor Prestinary, director del Asilo Chapuí, por la asistencia y acertada curación de su hija Orfilia Castillo, que durante algún tiempo permaneció allí como pensionista.

Asimismo nos ruega que demos las gracias más sinceras á la señora Custodia Moreno, por las atenciones y esmero cuidadoso que durante la enfermedad de su señorita hija desplegó con solicito empeño.

Por nuestra parte al dar nuestros parabienes al amigo Castillo por la mejoría de su hija, nos complacemos también en felicitar al doctor Prestinary por ese triunfo alcanzado en su carrera de alienista en la cual está llamado á cosechar merecidos laureles.

Congreso

Constitucional

DIA 27

[Continuación]

Después de haber sido rechazado el dictamen de la Comisión de Credenciales y Renuncias, favorable á la elección de don F. de P. Amador como diputado suplente por la comarca de Puntarenas, el diputado Castro Quesada presentó un proyecto de ley para que se dispensen los trámites de nueva comisión, de ley y de publicación al siguiente decreto: El Congreso, etc.

Artículo 1º.—Declárase nula la elección verificada para diputado suplente en la ciudad de Puntarenas á las 12 m. del día 29 de mayo último.

Artículo 2º.—Señálanse las 12 del día 17 de julio próximo para que la Asamblea Electoral de aquella comarca se reúna en el local de costumbre, con el objeto de que elija diputado suplente para el período legislativo que termina el 30 de abril de 1906.

Al Poder Ejecutivo, etc.

Después de corta discusión entre el diputado Zúñiga, Villalobos y González J. F., se consideró suficientemente discutido y fué acogido favorablemente por la Cámara. Se puso á discusión la moción para dispensarle los trámites al mencionado proyecto y el Presidente manifestó después de aprobada la moción, se pondrá á debate al referido decreto.

Se levantó á las 4.45.

DIA 28

Se abrió á las 2.25 presidiendo don Mauro Fernández.

POR LA LIBERTAD DEL GENERAL DON

POLICARPO BONILLA

Habiéndose resuelto en la anterior sesión que la moción del señor Pérez Zeledón se tomaría en cuenta para modificarla, así se hizo y fué leída por la mesa.

—El diputado Zúñiga dice que no es cuerdo ni prudente, que la Cámara diere un acuerdo como el presentado por el diputado Zeledón que podría traer consecuencias graves y pelihros á Costa Rica. Que no conviene de modo tan directo inmiscuirse en los asuntos políticos interiores de otras naciones. Que este procedimiento le corresponde al Ejecutivo y que este poder así como las Logias Masónicas y la Prensa hicieran gestiones con el Gobierno de Honduras para q' no derramara la sangre del General Bonilla y sus ocho compañeros. —Fernández Güell hace presente que

no se ve el peligro que señala el señor Zúñiga M., que antes al contrario, se sienta una doctrina de buen precedente y que así verán nuestros hermanos los centroamericanos, que sus infortunios no pasan desapercibidos por nosotros. Considera como diplomático el acuerdo que cree sin duda dará el Congreso.

—El diputado Pérez Zeledón rebate los argumentos del diputado Zúñiga y relata las varias ocasiones en que Costa Rica interviene en asuntos norteamericanos y sita como ejemplo uno en donde tomaron parte activa el ex Presidente don Bruno Carranza y el actual Presidente de la Cámara don Mauro Fernández.

Puesto á discusión el proyecto, fué aprobado casi por unanimidad de votos.

LOS HOMEOPATAS

El diputado Castro Quesada pide la revisión del acta de la sesión de ayer, en lo que se refiere al dictamen de la Comisión con respecto al libre ejercicio de los médicos homeopatas. Después de un largo debate en que tomaron parte algunos diputados, fué rechazada la moción del señor Castro Quesada.

A las 4.20 nos retiramos.

Al Licenciado don Ricardo Jiménez

(Vide "Mi inconsecuencia y mi venalidad")

"Existir ó no existir esta es la cuestión. ¡Cuál es más digna acción del ánimo: sufrir los tiros penetrantes de la fortuna injusta ó oponer los brazos á este torrente de calamidades y darles fin con atrevida resistencia?"

HAMLET.

Beriberi en las costas del Guanacaste

Volvemos á llamar la atención de quien corresponde sobre la epidemia de beriberi que está desarrollándose de momento alarmante en la costa y que tiene su origen en las bucerías del golfo del Papagayo.

Recordamos que hace algunos años el empresario de bucerías, señor Piza, perdió más de la mitad de su gente en una epidemia semejante.

Si como hemos oído decir á algunos facultativos, este mal es contagioso, pronto tendremos esta nueva plaga en la costa.

Nos figuramos que la Facultad de Medicina está llamada á tomar cartas en asunto tan grave que amenaza el presente y el porvenir del Guanacaste y Puntarenas.

Insistimos en que las bucerías deben suspenderse temporalmente, ya que está al concluirse el primer trimestre de la zona del Norte que es la infestada.

POR TELEGRAFO

Fiebre Amarilla en

San Antonio de Belén

San Antonio, 28.—(Recibido á las 2 1/2 p. m.) Jerónimo Valverde, vecino de ésta, vino atacado de fiebre amarilla tomada en la región atlántica. Murió horas después de su llegada. El médico del pueblo ordenó su entierro inmediato con las precauciones del caso y desinfectó la casa de Valverde con p-troleo y cal. Mucha fué la sangre que arrojó Valverde antes de morir.—Corresponsal.

Otro caso de fiebre amarilla

Santo Domingo de Heredia, 28.—(Recibido á las 3 p. m.)—El médico del pueblo asistió un caso de fiebre amarilla en la Concepción de San Isidro de Heredia. El enfermo se llama José Alfaro. La enfermedad fué contraída en Limón.—Corresponsal.

La peste en Barba

Heredia, 28.—(Recibido á las 1.45 p. m.) El Jefe Político de Barba informa al Gobernador que no hay novedad. El médico del pueblo parte en estos instantes para aquel pueblo. Remitirá noticias tan pronto regrese á ésta.—Corresponsal.

La peste en San Joaquín de Heredia

San Joaquín, 28.—(Recibido á las 2 1/2 p. m.) Existen 12 casos de disentería. De estos 6 mejoran, 5 siguen el curso de la enfermedad y uno se encuentra grave y se cree morirá. El médico del pueblo trabaja á satisfacción en la enfermedad.—Corresponsal.

La tos ferina en Turrialba

Cartago, 28.—(Recibido á las 1 p. m.) El médico del pueblo de Turrialba no ha informado al Gobernador del curso de la peste en aquella población. Por conducto particular se sabe que va de capa caída. Informaré tan pronto tenga detalles.—Corresponsal.

La tos ferina en Puntarenas

DOCE CASOS

Puntarenas 26. (Recibido á las 8 p. m.) Tenemos aquí doce casos tos ferina.

Esperamos que autoridades respectivas trabajen para evitar contagio general. Corresponsal.

Balazos en Cartago

UN HERIDO

Cartago, 28.—(Recibido á las 7 p. m.) Hoy á las 5 de la tarde, en el establecimiento de Francisco Laporte, Federico Aymerich disparó 5 balazos á Bolívar Montejo, hiriéndolo solamente en un hombro y un brazo. Aymerich se encuentra preso. Montejo no tiene heridas graves.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

MATRIMONIO SOLO

Necesita un alquiler casa constante de sala, dormitorio, comedor, cocina, cuarto aparente para modesto escritorio privado y cuarto para sirvienta. Son condiciones precisas: Aspecto de aseo, seguridad, instalación eléctrica, lavadero y principalmente vecindad honorable. Paga segura. Informes en la Redacción de EL NOTICIERO. Escribir bajo iniciales R. A., apartado N° 311. San José, 29 de junio de 1904. 4 v.

CASA BARATA

Alquilo la casa de don Andrés Venegas, situada á 200 varas al Sur del Palacio de Justicia. Es muy decente y cómoda para una familia numerosa. San José, 29 de junio de 1904. Marcos E. Campos. 3 v.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA

Se convoca á Junta general ordinaria para el domingo 10 de julio próximo, á las 2 y media de la tarde, en el Centro Español. San José, 28 de junio de 1904. El 1er. Vicepresidente Mariano Alvarez Melgar. El Secretario interino José Gutiérrez. Junio 29 6 v.

CLUB SPORT JOSEFINO

Con el objeto de someter á discusión los Estatutos del Club, de presentar nuevos socios y de tratar de otros asuntos de vital importancia, se hace saber á los señores socios de este Club, que el viernes 1º de julio á las 8 p. m. se celebrará reunión General en la sastrería del señor Alberto J. Brenes, á la cual se desea que asistan el mayor número posible de socios. LA SECRETARIA. Junio 29 3 v.

AVISOS ANTERIORES

CADENA DE ORO

Quien haya perdido una cadena de oro con once reliquias, puede dirigirse á mí para obtener informes de su paradero, previo el pago de este aviso. Agencia de Policía de San Pedro del Mojón.—Adolfo Salas. Junio 28. 5 v.

A QUIEN LE INTERESE

En un potrero de mi propiedad en Patarrá de Desamparados se encuentra hace algún tiempo una vaca cuyo dueño no he podido averiguar quien sea. Es una vaca alazana, grande, de mediana edad, hoy parida y marcada con las letras J. S. Su dueño puede pasar recogerla, pagando potreraje y este aviso. San José, junio 27 de 1904. Juan Monge G. 2 v.

ALERTA

No respondo por las obras que recojan en mi nombre para teñir, puesto que no tengo ninguna persona encargada. CARLOS PERALTA p.

Tintorería.—Al Sur del Colegio de Señoritas. Solidez en las tintas y baratura en los precios, no se dañan los tejidos. Estilo Europeo. 7 de Junio 15 v. alt.

UNA CASA COMODA

Se alquila con muebles, ó sin ellos, situada en la 4a. avenida 25 varas al Oeste del "Parque Morazán. Para precio entnderse con el que suscribe. Rafael Villafranca B. Junio 26. 3 v.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que presente en esta oficina, un revolver, calibre 32, que se perdió antenoche en el camino de San Juan. Junio 26. 2 v.

GRETA

Ya se puso á la venta el vals para piano **Greta** por Frans van Laur. Unico punto de venta: Librería Española de María v. de Lines. 5 v. Junio 22.

AVISO AL PÚBLICO

De esta fecha en adelante ha dejado de trabajar en mis empresas don Ramón Perasa y con quien tienen que entenderse para mis negocios es conmigo ó con mi hijo Juan Bautista. Telecastro Vargas. Junio 22 de 1904. 3 v.

JUEGOS DE HORMAS

Para caballeros, 7 pares 5 al 11..... Cj 35-00
 " señoras, 7 " 1 " 7..... 28-00
 " niños, 9 " 1 " 9..... 27-00
 Empenadores cualquier tamaño equ 2-00
 Suela superior de varias de las mejores tenerías del país, á Cj 0.45 lb. en cualquiera cantidad. Emilio Artavia. Junio 22. 19 v.

HAY 8 000 Á 12 000

Para colocar á interés con hipoteca de casa ó casas. 17 de junio. 10 v.

AVISO

A cincuenta varas al Sur de la Dolorosa se alquila una casa de regular tamaño, con servicio de luz eléctrica. Informará en su lavandería de sombreros, Manuel Roldán. Junio 21.

SE VENDE BARATO

Un cinematógrafo Edison del mejor modelo "Exhibition" con un gran surtido de vistas. Costó originalmente 800 pesos oro americano y se vende ahora en 600 pesos en completo buen estado. Dirijirse á la casilla número 47 Limón. Junio 5. 1 m.

A SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO
 La pacha en la casa con verja y jardín, frente á la casa del canónigo doctor Rivas, cien varas hacia el Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde, días festivos, para que en estos puedan darse sus contratos los que viven lejos. Presentar los documentos para su inscripción, manda borradores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estudios de fincas, respectivamente por Cj 0.50, cuatro y dos colones equ. Junio 5. 1 m.

SE VENDE EN 2.000

Un terreno constante de 1 hectarea 67 áreas y 88 centiareas situado al lado Oeste de la manzana 35, tiene una casita que produce Cj 15 mensuales. Para pormenores entenderse con O. L. Maduro. Limón. 2 de junio. 2 mes.

NEGOCIO REDONDO

Se venden propiedades en la ciudad de Limón en los lotes 6 de la mazana 34. 4 de la 48, 3 y 4 de la 49, 1 de la 51, 4 de la 52 y 4 de la 58. Estas propiedades producen Cj 472 mensuales, pero atendiéndolas como es debido, pueden producir Cj 500. Casi todos los lotes tienen terreno disponible para hacer nuevas construcciones. Se vende el total de las propiedades ó por partes.

Para más informes entenderse con José Ma. FERNÁNDEZ M. en San José, calle 25 Norte, N° 49, (Apartado 527) ó con RAMÓN GONZÁLEZ, en Limón. Junio 7. 1 mes.

GRAN COMBATE NAVAL

Rusos y japoneses se disputan los magníficos lotes de terreno, situados en las calles 15, 16 y 17, Sur y avenidas 12 y 13, Oeste, que tengo encargo de vender en condiciones favorables para el comprador. Manuel Coronado 430, Avenida Central, Oeste. 1 mes.

CASA

Se compra una cuyo precio no exceda de Cj 5.000 Ricardo Casoria. San José 17 de Junio de 1904. 8 v.

HÁGASE V. RICO

Una de las "mejores" fincas y beneficio en Tres Ríos, se vende por la mitad de su valor: consta de 127 y media manzanas de las cuales 75 están cultivadas de café, 47 de potrero, dos de caña de azúcar y de construcción y el resto de bosques, patios de beneficio, habitaciones y almacigales de café.

Beneficio completo para pergamino y café pelado. Para precio y condiciones entenderse con Marcial Peralta. Junio 10 de 1904. 10 v. alt.

ANUNCIO RARO

A módicos precios y en condiciones inmejorables para el comprador venden los señores W. Steimworth y Hermano cuatro fincas, cuyo suelo admirablemente fértil está en montaña y cultivado en parte de pastos; se encuentran en las cercanías de la ciudad de San Ramón, miden 7, 15, 37, y 14 hectáreas, inscritas todas y libres de gravámenes. 15 v. alt. Junio 15.

AVISO

Se vende en condiciones favorables para el comprador una finca de café, más de cincuenta manzanas de tierra con buena casa de habitación: situada en el barrio de San Rafael de Tres Ríos. Para más pormenores entenderse con Osbaldo O. dio. Junio 26. 15 v. alt.

CRONICA

Defunciones

Día 28.—José Moisés Melquised, de 6 meses 18 días, hijo de Blanca Blanco, dist ito Hospital.

Bautizos

Parroquia del Carmen.—Zoila Rosa, legítima de Arón Gallardo y Cristina Castillo.

Reunión

Antenoche no celebró la "Liga de Obreros" sesión por falta de "quorum".

Turno

El día 3 del mes entrante tendrá lugar un turno en el barrio de la Soledad, á beneficio de la iglesia del mismo nombre.

Canes

Ayer fueron ahorcados doce, vendidos dos y regalados tres.

Rápidas

Don Carlos Oreamuno será el Director del periódico semanal que verá la luz pública el día 1º del entrante mes en la ciudad de Cartago.

—Los vecinos del barrio de la Uruca, han pedido á la Municipalidad, que les sea quitado del lugar que en la actualidad ocupa el rastro que ha poco tiempo les fué edificado.

—Los idem de Turrúcares han solicitado del Ejecutivo la apertura de la Escuela que en el pasado mes de junio fué clausurada.

—La Municipalidad y vecinos importantes de la villa de Guadalupe, se preparan para celebrar con la pompa acostumbrada el natalicio de la erección de aquel pueblo.

Candidatos

Para las nvevas elecciones de diputado suplente de Puntarenas, los candidatos son varios entre otros los señores licenciados don Andrés Venegas, ó don Fabián Esquivel. Esto se dice en los corrillos y círculos políticos.

Peligro

Ayer en la mañana en poco estuvo que una niña de seis años de edad, hija de María Segura se ahogara en la acequia que corre en dirección Noreste por barrio de la Soledad. La pequeña se salvó por obra de la casualidad.

Compañía

En la ciudad de San Ramón, se organiza una Compañía lírico-dramática de aficionados que dará funciones á favor de algunas instituciones de beneficencia de aquel lugar.

Un rayo

Nos comunican que antier cayó un rayo en un potrero próximo á la Sabana. Mató dos caballos de propiedad de un señor Fernández.

Ultrajada

En la mañana de ayer fué ultrajada de obra la señora Chepita Víquez, por un individuo con quien la Víquez tenía cuentas atrazadas. La agredida se quejó ante la policía.

Agente

Don David Hernández fué nombrado Agente de la Estación de Turrúcares, vía al Pacífico.

Renuncia

Según parece el doctor don Mauro Aguilar ha renunciado ó renunciará la Medicatura del Pueblo de la ciudad del Limón. El señor Aguilar probablemente partirá á fijar su residencia en Bocas del Toro.

Pregunta y respuesta

El Dr. don Narciso Barberena pregunta de Limón á la Facultad Médica, si médicos no incorporados pueden recetar en los Hospitales. Hace esta pregunta el doctor Barberena, porque en los de la United Fruit y Cº existe un galeno que no ha llenado este requisito, no obstante que cura y extiende boletos de defunciones. La Facultad puso en conocimiento del Ministro respectivo la queja de que hemos hecho referrencia.

Tres Ríos

Las aceras en pésimo estado. Dan vergüenza.

Las calles: no digamos, sobre todo la carretera nacional.

La luz: es mejor la de higuerilla.

El agua, en cambio, es la mejor de la República.

Fiestas

Con gran entusiasmo se preparan las fiestas religiosas en honor del patrono, que tendrán lugar hoy en el vecino pueblo de San Pedro del Mojón. En la misa que principiará á las 9 a. m. tomarán parte el tenor don Alejandro Aguilar y la soprano señorita Zelmira Segreda. La víspera habrá fuegos artificiales, retreta y rosario.

De buena fuente sabemos que no habrá carreras.

A donde Cipriano Herrero

En esta conocida tienda han llegado varios objetos para el Baile de Fantsía, pelucas de distintas formas, tamaños y colores. También hay carretas de todas clases. No deben olvidar las señoritas y caballeros que asistirán á ese baile de caridad, que en la tienda del inolvidable Gorgonio, encontrarán de todo y barato.

Invasión del territorio

Entendemos que la alarma difundida por algunos periódicos á este respecto carece de fundamento, porque los lugares en que se dice que las autoridades de Chiriquí ejercen actualmente jurisdicción, están situados más allá del río Coto, el que, como es sabido, es el límite Sur provisional de nuestro territorio, ó sea el establecido como "statu quo" según convenios con Colombia. Así es que mientras no se fijen los límites definitivos, ambos países tienen que respetar aquellos límites.

Notas personales

En esta capital se halla nuestro amigo don Teodomiro Acuña.

—El caballero nicaragüense don David Hurtado y su hijo don Pedro Joaquín, se encuentran en ésta.

—Partió con rambo á Puntarenas don Francisco de P. Amador.

—Regresó del campo el señor Ministro Lic. don Leonidas Pacheco.

—En tren de hoy parte para Santa Cruz, nuestro amigo don Antonio Castillo, acompañado de su hija Orfilia.

COMUNICADOS

San José de Costa Rica, 27 de junio de 1904.—Señor Director de EL NOTICIERO.—Presente.

Muy señor mío y amigo: En el número 625 de su estimable periódico correspondiente al domingo 26 de los corrientes aparece un artículo "sin firma" con el título de Política Proteccionista en el que se hace alusión á ésta su casa y que no puedo menos de contestar por considerarlo injusto en los conceptos, que sin conocimiento de causa, emite.

Antes de entrar en materia debo hacer una salvedad que considero muy oportuna.

Hace diez años que vivo en este simpático país y puedo decir con orgullo que jamás me he inmiscuido en asuntos que aunque directamente me hayan perjudicado, como la ley de calzado, no he sido en particular pero el artículo que me ocupa no está en las mismas condiciones y es por esta razón que me permito molestar á Ud. suplicándole la inserción de estas líneas.

Voy pues, con su benevolencia, á demostrar la razón porqué el calzado á pesar de los derechos prohibitivos, cuesta tan caro.

Se pone en primer lugar en parangón que en Estados Unidos el calzado de buena calidad cuesta \$ 3.00 oro que al cambio de 117 ojo son 651 más 50 céntimos de porte y 4 de derechos de aduana total 611.01 de modo que re-

sulta una diferencia en contra del calzado hecho aquí y de peor calidad, según el articulista, de 6 1.99.

Es seguro que el autor del artículo ignora que el calzado de \$ 3.00 "es hecho á máquina" y como es evidente la mano de obra que aquí cuesta "cinco colones" allí no les cuesta más que 25 cts esto sin contar que como empresas de mucha magnitud tienen de su propiedad tenerías en que se curten las suelas y cueros de todas clases que como es natural, les cuestan muy baratos.

¿Cuál es la casa en Costa Rica que está en las mismas condiciones?

Ninguna.

Tenemos que importarlo todo pues fabricado en el país no hay más que la "suela" y si se quiere de buena calidad como la que se gasta en esta casa cuesta 6 10 ó 15 más por quintal que la que consumen en otras casas.

Se hace referencia al precio que se cobra por el calzado de primera hacienda resaltar que en otras casas se hace el mismo calzado por 6 3 ó 4 menos y esto es lo que está más fuera de razón.

Y ya que de números se trata voy á hacer números también.

Tomemos como ejemplo el calzado de charol, que es el que más se combate: los charoles que se gastan en esta casa son de calidad "extra" y cuestan de 7 á 8 colones cada uno, es bien sabido por los que de este ramo entienden, que de un charol sólo salen buenos dos pares de capelladas, pues lo demás no se puede aprovechar para este uso; de modo que por término medio podemos contar que cada par de capelladas cuesta 3 colones, más las cañas ó sea la parte de arriba, que tiene que ser de primera, pongamos 6 1-50; ahora los forros [también de primera] botones, alistar y demás 6 1-50; suela, clavos y demás, 6 1-50; hechura, 6 5 00; tenemos, pues, á 6 13-00; una utilidad de 6 0 50 q' es exigua y aún á 6 14, no es ningún negocio lucrativo, máxime si se cuenta que, por lo menos, hay que descontar un 5 ojo de intereses.

Tengo á la disposición del articulista "facturas originales" de las f.bricas de cueros de Nueva York y por ellas podrá ver que lo de calidad "extra" no es propaganda sino que es la verdad.

Veamos ahora el calzado que se vendz á 6 10 si da menos utilidad que el que se hace en esta casa.

Los charoles alemanes ó americanos calidad (C) ó 3ª cuestan nada menos que la mitad que los de clase "extra"; los glacés, imitación, que tan mal resultado han dado en la práctica (recorro al testimonio de infinidad de personas que me han enseñado calzado de un mes de uso completamente roto), cuestan también la mitad; de modo que, en consecuencia, tenemos: capelladas 6 1-50, cañas 6 0-75, suela 6 0-70 (porque en otras casas es de cuenta del operario el clavo, cera y demás materiales) forro de manta á 6 0-25 vara, 6 0-10; botones, alistar y demás 6 0-95, y hechura 6 4-00; resulta 6 8 00 que, hasta 6 10, dejan 6 2 00 de utilidad. Está, pues, demostrado "que queda mayor utilidad haciendo calzado ordinario de partida, que de primera hecho de encargo.

Hay otra comparación que viene al caso; es bien sabido que en los almacenes de ropa hecha puede conseguirse por 25 ó 30 colones un flus entero y, sin embargo, en las buenas sastrerías se pagan de 45 á 50 colones, casi el doble.

Podría extenderme más en este asunto, pero para no molestar la atención de los que estas líneas lean, voy á puntualizar las causas que hacen que el calzado se haga más barato en otras casas.

Con clases muy inferiores de materiales y pago exiguo á los operarios se obtiene una rebaja en el costo de más de un 30 ojo.

Por otra parte, si hoy en día el operario del país gana buen sueldo y puede atender con holgura á sus necesidades, el día que se reformara la ley de calzado tendría que abandonar el oficio, pues no podríamos nunca competir, por las razones antes dichas, con el calzado extranjero.

Creo haber demostrado hasta dónde es posible la diferencia que existe de una clase de calzado á otra.

Y ahora, señor Director, sírvase aceptar mis agradecimientos por su benevolencia y mandar en lo que guste á su affmº amigo y s. s., MANUEL ESCORRIOLA.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000 RESERVA \$ 8.127.710 —SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00— Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, -Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO— FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.— Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMAN** Agente: Limón 5 de Nenero, de 1904.

ENRIQUE PUGGI

OFICINA

DE INFORMACION Y CONSULTA SOBRE EMPRESA AGRICOLAS E INDUSTRIALES, POSIBLES EN COSTA RICA.

— AMERICA CENTRAL —

SAN JOSE Y LIMON



Rubber banana cacao

Estoy encargado de proponer la compra de plantaciones de café en plena producción, cuya extensión no sea menor de 50 manzanas

Las personas que tengan interés en vender pueden pasar á mi oficina á recibir las instrucciones para el informe correspondiente ó se servirán pedírmelas por carta.

Me hago cargo también de proponer la venta de y de minas terrenos incultos cultivados de cacao, hule, banano etc.—**ENRIQUE PUGGI** San José Mayo 19de4,

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clases y formas, clavado y cocido, hecho con los mejores materiales que vienen al país razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

Gran negocio.

Finca de banano

Vendo ó arriendo una finca de 121 manzanas de terreno, en La Línea Vieja, propia para cultivo de banano, cacao, hule etc, etc. Buenas aguas y superior terrono; hay cultivadas 10 manzanas de potrero con sus cercas y 4 manzanas de hule de 4 años y una cantidad de árboles frutales. También vendo otra finca de 127 manzanas cultivada parte de banano, y el resto con montaña, ó las dos juntas, sitnadas la 1a. en 2o. orden y la 2a. en el 1o. Para más informes dirigirse á la casilla No. 177 ó la esquina la Violeta tienda La Unión Contabrica. Solicito un buen socio capitalista. Junio 24. 1 m.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, n° 163.

San José, Costa Rica.

SERVICIO DE COCHE

FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C\$ 25.00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C\$ 50.00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Máquina de escribir "Franklin" en muy buen estado, vendemos una barata (C\$ 125), pagos mensuales de C\$ 25.—Robert Hermanos.—San José, junio 28 10v.

Se vende una pequeña pulperia con pocas existencias, esquina á la Calle 25 y Avenida 7ª San José 17. En la misma informarán. 10v.

Teniendo que cambiar de casa vendo á precio de quema un poco de ladrillo mosaico y tubos que allí tengo.—Esquina de la Soledad. J. E. Vander Last. Junio 28. 10 v.

Alquilo dos casas: Una dos pisos, servicio en ambas y luz eléctrica, sita frente iglesia Mercedes nueva, otra un piso, luz eléctrica, cómoda para familia regular. La primera por C\$ 60, segunda C\$ 50.—Manuel Soto.

Muebles.—Se vende un juego de dormitorio completamente nuevo, y sin uso. Diríjase á esta oficina. Junio 23. 10 v.

Doy clases á domicilio de inglés y de piano una hora diaria por siete colones al mes.—Eva Willis. Casilla número 84 Junio 8. 15 v.

Don Ernesto Bertolini necesita operarios para su taller de zapatería. Adelantando dinero por el trabajo; esto siempre que sean buenos operarios. Pago á C\$ 1.00, á C\$ 1.25 etc. y á C\$ 1.50 San José, junio 8 de 1904. 20 v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofresco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr E. A. Fria, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telesforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 23.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

Dé la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

Doctor

M. ZUÑIGA

Heno fresco

bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaquetar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m.

Ha trasladado su oficina á la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen. Horas en que recibe con toda regularidad:

De 12 m. á 2 p. m. y de 7 á 8 p. m. Habitación: Casa del Presbítero S. Zúñiga, frente á la de don Venancio García, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde podrá encontrarse en las demás horas.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7a. avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelvo este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, se avísalo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero 1m

La Boringueña

Propaganda literaria. Venta de libros en el Mercado. compra, cambian y alquilan libros. Por cinco céntimos puede leer una novela de buen autor También se compran estampillas usadas. Junio 2.

Aviso

Habiendo establecido en este Puerto una oficina de Agencias y Comisiones tengo el gusto de ofrecer mis servicios al público para la COLECCIÓN DE RENTAS y el manejo y cuidado de toda clase de Propiedades.—**OSMOND P. NUNES**.—Limón, Costa Rica, junio 25.—1m.